
社區建設、規劃及發展委員會第十六次（二／一零至一一）會議記錄 
 
日期︰二零一零年七月十三日（星期二） 
時間︰下午二時三十分 
地點︰荃灣民政事務處會議廳 
 
出席者： 

區議員 
陳恒鑌議員（主席） 
陳耀星議員, SBS, JP（副主席） 
文裕明議員 
王銳德議員 
周厚澄議員, GBS, JP 
林發耿議員 
張浩明議員 
許昭暉議員 
陳偉明議員, MH, JP 
陳崇業議員 
陳琬琛議員 
黃家華議員 
黃偉傑議員 
鄒秉恬議員 
蔡子民議員 
蔡成火議員 
鍾偉平議員, BBS, MH 
羅少傑議員 

增選委員 

劉耀榮先生 
鄭承隆先生 

 
政府部門代表 
林穎琪女士 民政事務助理專員 荃灣民政事務處 
楊沅淇女士 行政主任（發展）  荃灣民政事務處 
吳國添先生 署理高級城市規劃師／荃灣 規劃署 
劉少聰先生 行政助理／地政 荃灣葵青地政處 
寇暭賢先生 工程師／新界西及北 土木工程拓展署 
 
嘉賓講者 
專責討論第 3 項議程 
楊展鴻先生 知識資本管理顧問 知識產權署 
黃志輝先生 知識資本管理顧問 知識產權署 
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荃灣區議會秘書處代表 
林翠玲女士 高級行政主任／區議會 荃灣民政事務處 
左美寶女士（秘書） 行政主任／區議會（三） 荃灣民政事務處 

 
缺席者： 

區議員 增選委員 

朱德榮議員 
陶桂英議員, JP 

李偉儀女士 
陳世光先生 

 
會議內容 
I 歡迎及介紹 
 主席歡迎委員及政府部門代表出席委員會第十六次會議，並恭賀副主席榮獲銀紫荊

星章、陶桂英議員獲委任為太平紳士及鄭承隆先生榮獲行政長官社區服務獎狀。此外，

主席介紹第一次出席會議的行政主任（發展）楊沅淇女士。 
 
2. 主席表示，朱德榮議員、陶桂英議員、陳世光先生及李偉儀女士因事未能出席會議。 
 
3. 主席提醒委員，根據《荃灣區議會常規》第 28 條的規定，除非另獲主席同意，否

則委員只可在會議上就每項議程發言和補充發言各一次，而每次發言時間最多為三分

鐘。 
 
II 第 1 項議程：通過五月十一日委員會會議記錄 
4. 上次會議記錄無須修訂，委員一致通過。 
 
III 第 2 項議程：續議事項 
5. 主席表示，是次會議並無續議事項。 
（按：鄒秉恬議員於下午二時四十五分到席。） 
 
IV 第 3 項議程：知識資本管理顧問服務計劃 
 （社區第 3/10-11 號文件） 
6. 主席介紹負責講解是項議程的嘉賓講者： 

(1) 知識產權署知識資本管理顧問楊展鴻先生；以及 
(2) 知識產權署知識資本管理顧問黃志輝先生。 

 

7. 楊展鴻先生介紹文件。 
 
8. 蔡成火議員表示，推行保護知識產權的工作在本港仍未達成熟階段，而大部分中

小企業對知識資本管理並非十分熟悉，因此希望該署可以培訓更多人才推廣有關工作，
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甚至直接派員到工廠／公司講解相關知識。 
 
9. 黃志輝先生回應表示，知識資本管理顧問服務計劃（下稱“計劃＂）是一項免費

顧問服務，知識資本管理顧問會到訪參與機構兩次（每次三小時以內），以協助機構（尤

其是中小企）發掘已擁有的知識資產。知識產權署希望透過向委員介紹上述計劃，將有

關訊息帶進社區及呼籲區內的中小企踴躍參與計劃。此外，該署亦會與區內商會合辦講

座，向中小企介紹計劃。 
（按：副主席、周厚澄議員、陳偉明議員、鍾偉平議員及鄭承隆先生於下午二時五十五

分到席。） 
 
10. 林發耿議員、張浩明議員、王銳德議員及主席的提問和意見摘錄如下： 

(1) 歡迎知識產權署推廣計劃，以協助中小企發掘業務潛能，並希望有關政府部

門可以有規劃地推廣計劃，以改善本港整體營商環境； 
(2) 查詢該署如何宣傳計劃及對參與機構提供何種支援、中小企的定義、計劃是

否較適合某些特定行業、計劃的具體運作模式、該署會否向學校或其他非牟

利團體推行計劃以爭取更大成本效益；以及 
(3) 假若知識資本報告顯示中小企的知識資本未如預期理想，有關結果會否影響

銀行對其信貸評級。 
（按：鄒秉恬議員於下午三時零五分退席。） 
 
11. 黃志輝先生綜合回應如下： 

(1) 知識產權署會透過網站、與商會舉辦講座及接觸現有客戶宣傳計劃； 
(2) 凡在本港註冊的公司，不論行業及規模，均可參與計劃。知識資本管理顧問

會到訪參與機構兩次（每次三小時以內），協助機構發掘其擁有的知識資本

（例如客戶網絡），並協助策劃如何更有效善用資產，以鞏固及擴展業務； 
(3) 過往曾有一模型創作公司參與計劃，該公司遇到創業資金注資，經知識資本

管理顧問評估及分析其情況後，該公司最後選擇註冊成立一間全新公司繼續

運作，這例子反映計劃可以協助企業認清本身情況作出適當抉擇；以及 
(4) 每間公司均有其獨有的知識資本，知識資本報告可以協助銀行／貸款機構進

一步了解企業情況。 
 
V 第 4 項議程：荃灣區節日燈飾籌備委員會遞交的區議會撥款申請 
12. 秘書介紹文件，並宣讀身兼荃灣區節日燈飾籌備委員會（下稱“燈飾會＂）成員的

委員名單，以作為他們已就其燈飾會成員身分申報利益。燈飾會成員名單載於附件一。 
 
13. 主席詢問委員須否即席申報其他利益，沒有委員申報。主席決定批准已申報利益的

委員可發言和參與表決。 
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14. 經討論和表決後，委員會通過以下兩項撥款申請： 
 活動名稱 建議批核款額（元）* 
(1) 2010/11 年度荃灣區節日燈飾活動 1,000,000 
(2) 2010/11 年度荃灣區除夕倒數活動 618,000 

* 由於申請款額超過委員會的 200,000 元的撥款權限，因此上述兩項撥款申請須呈交荃

灣區議會審核和批准。 
（會後按：荃灣區議會於二零一零年七月十三日至十九日期間以傳閱文件方式批准上述

兩項撥款申請。） 
 
VI 第 5 項議程：委員會轄下各工作小組及獲資助團體的工作進展報告 
(A) 社區發展及規劃工作小組 
15. 主席報告，小組於七月六日的會議商討本年度工作計劃及財政安排。成員同意於二

零一一年與荃灣文藝康樂協進會有限公司合辦攝影比賽及展覽，向市民徵集以荃灣發展

為題的相片作展覽，預算申請撥款 80,000 元。 
 
16. 此外，小組計劃與荃灣發展促進會合辦訓練課程及舉辦規劃設計比賽，邀請本地大

學為區內中學生提供規劃培訓計劃，並為中學生舉辦以“荃灣區熟食市場的未來規劃＂

為題的設計比賽，預算申請撥款 50,000 元。合辦團體稍後會提交活動安排及財政預算予

小組討論。 
（按：黃家華議員於下午三時十二分退席。） 
 
(B) 社區活化工作小組 
17. 副主席報告，眾安街街道活化計劃的各項工程已大致完成，小組將於稍後召開檢討

會議，歡迎委員提供意見。 
（按：王銳德議員於下午三時十五分退席。） 
 
18. 鍾偉平議員表示，在眾安街路面鋪設的顏色物料已出現剝落情況，因此希望有關政

府部門可以跟進維修事宜。 
 
19. 主席回應表示，請社區活化工作小組考慮委員的意見。 
 
(C) 工商業發展工作小組 
20. 蔡成火議員報告，小組與荃灣民生協會計劃在十二月十一日假荃新天地舉行以股票

投資為題的工商業講座，預算申請撥款 28,000 元。合辦團體稍後會提交活動安排及財政

預算予小組討論。 
 
(D) 荃灣區節日燈飾籌備委員會（獲資助團體） 
21. 蔡成火議員報告，籌委會已為燈飾工程及典禮和除夕倒數活動進行招標工作，並向
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區內及大型機構發出贊助邀請信，本年度的籌募目標為 900,000 元。 
 
VII 第 6 項議程：其他事項 
22. 委員備悉以下資料文件的內容： 

(1) 社區建設、規劃及發展委員會截至二零一零年六月二十五日止的撥款財政報告 
  （社區建設第 5/10-11 號文件）。 

 
23. 主席提醒委員，下次會議定於九月十四日（星期二）下午二時三十分舉行，而討論

文件的截止遞交日期為八月三十日。 
（會後按：下次會議將提前於九月八日（星期三）舉行，而討論文件的截止遞交日期修

訂為八月二十四日。） 
 
VIII 會議結束 
24. 議事完畢，會議於下午三時二十分結束。 
 
 
 
 
 
荃灣區議會秘書處 
二零一零年七月二十日 
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附 件 一  

 

荃灣區節日燈飾籌備委員會委員名單(2010-2011) 
 

會長：  周鎮榮先生, MH 
副會長：  朱松勝先生, BBS 
  賴澤標先生 
  謝滿全先生 
  鄧錦雄先生 
  古揚邦先生 
主席： 1. 盧永康先生 
副主席： 2. 蔡成火議員 
 3. 朱德榮議員 
 4. 周松東先生 
 5. 羅少傑議員 
委員： 6. 陳金霖議員, MH 
 7. 何偉明先生 
 8. 陳詠芝女士 
 9. 何婉玲女士 
 10. 傅立棠先生 
 11. 林臻先生 
 12. 李智鋒先生 
 13. 羅偉光先生 
 14. 孫惠琼女士 
 15. 王玉玲女士 
 16. 李松殷先生 
 17. 陳世光先生 
 18. 李玉華先生 
 19. 鄧珮珊女士 
 20. 黃偉傑議員 
 21. 黃宇騏先生 
 22. 龔靜儀女士 
 23. 麥榮欣先生 
 24. 王賢訊先生 
 25. 馮卓能先生 
 26. 邱繼祖先生 
 27. 嚴玉麟太平紳士 
 28. 陳偉明議員 
 29. 陳國強先生 
 30. 區家耀先生 

 


